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仁堂田家炳中學創立於1987年，是田家炳先生應仁愛堂邀請而捐
資的香港第二所學校。學校今天是全部收取第一組別學生的英文中
學，絕大部份畢業生均升讀大學或專上院校，至目前為止也是唯一
一所被政府授予在「校風及學生培育」範疇的傑出學校。可是學校
的發展道路並非一帆風順，試以下面兩個故事讓校友、家長及師生
們重溫歷史，瞭解學校的路是靠有心人走出來的。

我是1987年應聘校長職位的，之前對田氏家族、仁愛堂及屯門山
景邨亳無認知。學校開學前，借用了仁愛堂中心一個房間辦公，只
能在自己原來任教學校放學後，到屯門面試應徵第一批教師和處理
籌建學校的行政工作。當年屯門缺乏中學學位，單單屯門就有6間
新的中學同時收生，教育署規定新校班級結構一段時間為
「88844」，中一至中五共32班，而首年只能收中一及中四學生，
中四學生均是從區內外其他學校派來的，同時由於屯門區另一所中
學未能完工，只能在首年寄居本校，共用校舍上課，出現一舍兩校。

相信今天的同學很難想像，正式接收及搬入校舍只能在開學前一星
期，我和第一批教師只能在八月中擅入工地考察校舍。由於當年全
港學校傢具和設備供不應求，我只能從友校借用棄置的舊枱椅，在
開學初期供首批學生使用，同學們只能三人共用兩桌，禮堂集會席
地而坐，老師在台上講話亦只能使用「大聲公」式擴音器。
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校友會三十周年
學校的路是靠有心人走出來的

戴希立校長 2024.2.16

1987.8   開校前戴校長與老師們一起參觀校舍



回想起來，當年的師生是如何克服硬件和教學的困難？靠的就是創
校一批老師「己立立人」的專業精神和能力，及學校有教無類與全
人發展的教育方針，結果能讓師生和家長都有非常強烈的歸屬感。
期望未來這辦學初心，學校全人能珍惜和堅持。

至於學校發展其中一個關鍵轉折期，要追溯至2001年學校獲「校
風及學生培育」範疇傑出學校獎，那時剛好升中派位由5級學能組
別改為3級，而學校雖受教學語言政策規限，初中用母語教學而高
中轉用英語，但收生質素仍能不斷上升，直到2005年，教育局根
據教學語言政策批准學校轉為英中，學校便開始步入全收第一組別
學生的軌跡。同時在這段時間，學校亦需要面對高中學制轉為三年、
教學語言和課程改革帶來的新教學轉變、學校改善工程、學生人口
下跌導致每級縮一班和教師退休潮所帶來的教師轉變等問題。學校
能持續發展，靠的是學校上下具有「抬頭望星」的策略思維，及
「低頭走路」的專業實踐，同時學校持分者共同堅持「傳承己立立
人志，創建多元卓越夢」的學校文化。

面對複雜多變的世界，教育改革和發展將會永不停步，學校能否與
時俱進，就要看今天的學校持分者能否實踐「己立立人」的校訓精
神。

完
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1987.9
仁愛堂田家炳中學

開幕典禮



維基百科：“一期一會是一個源於日本茶道的成語，意思是在茶會時領悟到這次相會無法重來，是一輩子只
有一次的相會，故賓主須各盡其誠意。在茶道以外，這個意義可推而廣之，指一生一次的機會，當下的時
光不會再來，須珍重之。“

一期一會

我讀過三所中學，對仁愛堂田家炳中學的感情和關係都是最深的。現在說的是歷
史。1991年母校創立只有數年，還沒有本校的中四學生，在區內也還沒有今天的
地位。我因為沒能原校升讀而給外派到母校，畢業時又因為母校還沒開辦中六而
轉到了另一家中學。

還是戴校長的年代，校長和老師是多麼的年輕，母校充滿各種可能，也為我們帶
來各種機會。是當年生氣勃勃的母校把我重塑了、拯救了、定義了，給我更大的
信心走後面的路，成為今天的我。說起來平常，於我而言是偉大的、是再生之恩。
作為草根家庭的小孩，我永遠感謝田家炳老先生、田慶先校監、戴希立校長和當
年各位老師的奉獻和教導。是您讓我們成為更好的人 — 我想這就是教育事業的意
義吧。

記得我會成立當年，崔慶華、鄭惠儀二位老師請我參加，我只感到榮耀，更多的
覺得是一種回饋。我那時還是大學一年級生，前途未卜，生活上要解決的問題很
多。而今兩鬢星星，客觀的評價自己，當年還是很懵懂的人。雖然熱血，靠的是
比我更熱血的指導老師 — 黃萬安老師、周國良老師和幹事們。忝為“創會會長”，
每隔一段日子校友會舊人總會記得我，讓我寫點感言。我對此惶恐，想起原來沒
做過什麼貢獻，不敢居功、卻要居功…

…續頁2

不是黃會長的提醒，我沒覺察到校友會成立三十年了。我是七十年代出生的人，還記得小時候故祖母喜歡在早上看粵語長片，說的是八十年代
初。近十幾年我旅居海外，每每懷舊。警覺祖母當年重看的是三、四十年前的老片，看的其實不是電影，而是回憶。和我們這一代今天重看周
星馳、王家衛並無二致。

1994.12.17  仁愛堂田家炳中學校友會第一屆理事會 – 立弘閣



維基百科：“一期一會是一個源於日本茶道的成語，意思是在茶會時領悟到這次相會無法重來，是一輩子只
有一次的相會，故賓主須各盡其誠意。在茶道以外，這個意義可推而廣之，指一生一次的機會，當下的時
光不會再來，須珍重之。“

一期一會

世事都講因緣。現在的我當然和當年不一樣，辦同樣的事，可能有不同的辦法、
不同的決斷。時間不能重來，但願比我們更有能力的師弟妹們能多支持一下校友
會的工作。至少在港校友們可以多參加我會的活動，畢竟校友會是因大家的感情
而生的。一期一會，我們當珍惜得來不易的緣分，共勉之。

順帶一記，我生性好靜，也比較疏懶，但當年創會幹事們的聚會從不間斷。去年
回港時我們還有坐在一起的緣分。對此，我為這幫三十年的老拍檔感到驕傲，也
非常感恩。

2023.3.9 袁淦麟
記於校友會三十周年

2009. 7  仁愛堂田家炳中學校友會15周年聚會與黃慧薇老師合照



品味
咖啡班

2023.9.23

校友會活動《品味咖啡班》於2023
年9月23日順利舉行。當日由持有咖
啡品質鑑定師資格的校友會副主席及
校友校董溫啟峯校友跟大家分享心得。

咖啡班中溫校友為大家介紹了品嚐咖
啡的準則及方法。除了品嚐咖啡外，
校友們亦藉此對咖啡豆的品種加深了
認識。當日共有8位校友參加活動，
大家都非常期待校友會可以舉辦此類
型的活動。



2023年11月18日，校友會舉辦了《秋日行山樂》活動。當日天朗氣清，我們非常榮幸邀請到田慶先校監及紀思輝校長，
以 及 老 師 和 校 友 合 共 二 十 多 人 浩 浩 蕩 蕩 由 屯 門 景 峰 輕 鐵 站 出 發 ， 經 屯 門 徑 往 黃 金 海 岸 。

當日活動，校友們有種重回學生時期參加秋季旅行的感覺，邊行邊講邊拍照，不消三小時，輕輕鬆鬆，行畢全程。由於
是次行程非常輕鬆，校友們更覺得之後可以繼續舉辦同類活動，挑戰更高級路線。

秋日
行山樂

2023.11.18



陽光
人物
2023.5.18

在2023年5月18日，校友黃祟堅先生
及溫啟峰先生分別回母校參與生涯規
劃組、德公國組及本會合辦的周會，
向高中同學分享其個人成長之路。

黃校友為香港心靈漫畫品牌DustyKid
的創辦人之一，而他已是第三次回母
校分享自己的創業經歷，並鼓勵同學
積極地面對困難，勇敢追夢。

溫校友則在周會中，談及個人的升學
及就業選擇，鼓勵同學持續學習，找
尋自身目標。

是次活動特具意義，校友把他們親身
體驗無私地分享給師弟妹，既能擴闊
師弟妹的視野，了解更多不同範疇；
同時亦能鼓勵師弟妹努力向自己的目
標奮鬥。

校友會衷心感謝兩位校友特意回校作
分享，期望未來能有更多校友把自己
的經歷向師弟妹分享。



2023年7月5日，本校升學及就業組為高中同學舉辦了校友訪談。當中升學及就業組更
邀請了早年DSE的畢業生，現時已經於不同領域工作的校友回校，跟中六同學分享他們
的發展經歷，鼓勵高中同學如何計劃自己未來的方向，期望同學能以校友作榜樣，持續
向上。另一方面亦希望同學了解職場上須具備的技巧，好好裝備自己。

放榜
輔導
2023.7.5



職業
講座
2023.10.19

在2023年10月19日，學校邀請了校
友黃威進，現時任職懲教署的校友，
回校向同學進行職業及犯罪講座。

黃校友向師弟妹介紹懲教署設施以及
懲教署職員日常工作。

是次活動透過校友的分享，讓同學認
識更多有關懲教署的資訊，為同學在
選擇未來職業時提供更多的可能性；
另一方面亦提高同學的防罪意識，意
義重大。



仁愛堂田家炳中學35周年校慶晚宴
2023年是仁愛堂田家炳中學創校
35周年。

為答謝多年來各位校長及教職員
歷年來對學校的貢獻，田慶先校
監於2023年7月13日設宴慶祝母
校創立35周年。

當晚除了宴請在校任教的老師外，
亦邀請了曾於母校任教的所有老
師出席。而歷屆校友會主席及本
屆理事會亦有幸參與其中。

一眾校友再遇昔日老師，皆非常
開心興奮。歡渡了一個晚上。



仁愛堂田家炳中學校友會
30周年晚宴
仁愛堂田家炳中學校友會成立於1994年12月17日，今年是校友會成立30周年，
為延續大家對母校、對校友會、 對老師及同學之友情。今年校友會再次組成
一個28人的籌備委員會，於2024年3月16日舉辦大型聯誼活動，讓老師校友再
次聚首一堂。

但由於學校正進行維修檢查，因此是次晚宴只能於酒樓舉行。

校友會更聯絡到黃柏誥校友及黃崇堅校友贊助晚宴美酒及抽獎禮物，再次感謝
兩位校友支持。若有興趣索取贊助商品及其公司資料，可透過以下社交平台查
詢。

此外，晚宴精彩內容及相片，將於校友會Facebook群組及IG網頁為大家分享，
敬請留意。



ＴＨＡＮＫＹＯＵ！
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